

LE 75^{ème} ANNIVERSAIRE DE LA MUSIQUE MUNICIPALE DE CROIX



Les membres de l'harmonie entourant les membres de l'Administration municipale (Ph. Egalité)

Grandes Fanfare, sous la direction de M. Jean Deruyter.

A 15 heures, un cortège se forma place de la Liberté avec la participation de l'Harmonie Mutuelle, la Fanfare de trompettes du Centre de l'entraide et de la gaie. La Société jubilaire fut reçue à 10 h. 30 à l'Hôtel de Ville par M. Selgneur, maire, entouré de MM. Montois et Vandenberghe, adjoints, M. Roupain, président de la Musique municipale, remercia la Municipalité de son accueil et de son appui. M. Selgneur, maire, félicita la société de son long passé, de ses succès, et forma des vœux d'avenir.

C'est à 16 heures que se déroula Grand-Place, la remise des décorations, sous la présidence de MM. Manaut, président de la Fédération des Sociétés de musique du Nord et du Pas-de-Calais et Paul Delannoy-Russel, président d'honneur de la Société Jubilaire.

M. Manaut, après avoir rendu hommage aux dirigeants de la Société, félicita les décorés, et remit l'étoile fédérale à MM. Henri Roupain, Léon Corteville et, à titre posthume, à M. Pierre Deroyser; à la médaille de trente années de l'Association MM. Albert Verpraet, Théo Dewaelle, Victor Wattelet, Edouard Crève, Pierre Tilly, Marcel Verpraet, Anicet Dulardin.

Puis les Sociétés musicales se produisirent et leurs auditions furent très applaudies.

La journée se termina par une fête de gymnastique organisée avec les concours de « La Patriote ».

L'ouverture de la pêche à la ligne a été marquée par un grand concours international qui réunit 700 pêcheurs

Au lever du soleil hier matin, c'est-à-dire à l'heure H, sonna l'officielle ouverture de la pêche à la ligne dans notre beau canal de Roubaix. Cette année, une dérogation avait été accordée cette année et nos fervents chevaliers de la gaule avaient pu commencer leurs travaux dès samedi matin. Néanmoins, l'ouverture est toujours marquée par un grand concours international de pêche. Les pêcheurs se réunirent dimanche après-midi. Signala que l'organisation fut parfaite grâce au dévouement des membres de la Commission de l'importante société locale « L'Union des Pêcheurs » et du

termina en espérant que la Municipalité continuera à défendre les droits des pêcheurs et à mettre entrave à toute pollution des eaux.

Très touché par cette grande marque de confiance, M. Fleuris Vanherpe, adjoint, M. Roupain, président, et tenu par les obligations à sa charge.

Il annonça qu'il était heureux de recevoir les délégations de nombreuses sociétés locales et de développer, surtout, les charmantes cantinières dont l'uniforme jetait une note gaie parmi l'assistance. Il félicita, très chaleureusement, les organisateurs de ce concours bi-annuel, dont il fit l'historique

Le cortège des pêcheurs participant au Concours. (Ph. Egalité)

Comité du Syndicat des Pêcheurs à la ligne de Roubaix-Tourcoing.

A 19 h. 30, un important cortège, comprenant quelque centaine de « vrais gaulois », se forma face au siège de la société organisatrice, 244, rue de l'Alma chez M. Pierre Toussaint, qui avait été conduite par la Fanfare Ouvrière « La Paix ». Plus tard, le Comité directeur du Syndicat, ayant à sa tête M. Georges Bourgeois, Président de Comité Local, Président de la Fédération du Nord et du Pas-de-Calais; la Commission de l'Union des Pêcheurs, conduite par son président, Sadi Brutin; les Présidents des diverses sociétés locales, régionales et belges; et les quelque trentaine sociétés participant au concours.

Après avoir défilé par la rue de l'Alma, la place de la Gare, la rue de la Gare, le cortège arriva à l'Hôtel de Ville où, sur le perron, il fut accueilli par M. Fleuris Vanherpe, adjoint au Maire.

LA RECEPTION A L'HOTEL DE VILLE

Une réception intime se déroula dans la salle Fierce de Roubaix, sous la présidence de MM. Fleuris Vanherpe, adjoint au Maire, et M. Roupain, conseiller municipal, et M. Selgneur, maire, entouré de MM. Knoff, Dumez, Benoit, Lebrun, respectivement président, trésorier, adjoint au maire, et de MM. Fleuris Vanherpe, adjoint au Maire, et M. Georges Bourgeois, remercia la Municipalité de l'accueil chaleureux réservé aux représentants des sociétés de pêche du Nord et du Pas-de-Calais et de Belgique, et il vanta les bienfaits des concours permettant de réserver, toujours plus étroitement, les lieux d'habitation entre la France et la Belgique. Il rendit hommage à la sincère fraternité unissant les deux peuples. Il annonça que cette journée devrait être suivie par les pêcheurs de la gaule, car notre canal, plus que jamais, est extrêmement poissonneux, grâce à l'appui et à la sollicitude de l'Administration municipale.

Après avoir vanté le sport purement démocratique de la pêche à la ligne, il

A TRAVERS LA VILLE EXPLOITS DE JEUNES CHENAPANS

Au cours de la nuit de dimanche à lundi, des agents de police ont surpris des jeunes gens venant de dérober des toiles servant à couvrir les éventsiers des maisons sur le boulevard Gambetta. Ils ont été mis en état d'arrestation après interrogatoire que leur fit subir M. Darley, commissaire de police de permanence. Il s'agit des nomades Marcel et Albert, domiciliés rue Saint-Antoine; Amédée D... 16 ans, bachelier, rue de l'Ermitage et Alphonse D... 14 ans, bachelier, rue Vancanion. Ils seront déférés au tribunal de la Garde contre l'enquête continue pour établir la culpabilité de plusieurs autres jeunes gens ayant trempé dans cette affaire.

MAUVAIS JEUNESSE

Le jeune Emile D... 17 ans, magasinier demeurant avenue Alfred Motte, a été surpris, vers 20 h. 30, tandis qu'il fouillait les sacs des vieux laissés en stationnement à proximité d'un cinéma de la rue David d'Angers. L'enquête continue.

LA BOISSON MAUVAISE CONSEILLERE

Etant en état d'ivresse, Achille Perrine, 40 ans, domicilié 88, rue Saint-Joseph, rentra chez lui en tripant. Il causa un certain scandale avec l'ouvrière la cruche jusqu'à menacer les membres de sa famille avec un marteau. La police dut intervenir pour la réprimer et c'est pourquoi il fut hébergé au dépôt de sûreté. Un procès-verbal a été rédigé à sa charge par M. Darley, commissaire de police de permanence.

LA GRANDE BRADERIE DES RUES ÉPEULE-ALOUETTE

La Braderie des rues de l'Époule et de l'Alouette aura lieu samedi 10 juillet, de 8 h. à 18 h., et comiera au dépôt de sûreté la ducasse de l'Époule. Nous avons déjà dit tout l'intérêt qu'il peut y avoir à visiter les « Braderies ». Les occasions ne manquent pas. Le public, comme les années précédentes, est certain de trouver les articles à la mode. La Braderie connaît un nouveau succès et les acheteurs seront nombreux et charmés de leurs acquisitions. Il est entendu que les prix atteindront cette année les limites extrêmes du bon marché.

LES ASSEMBLÉES GÉNÉRALES CELLE DES ANCIENS MILITAIRES BELGES

Les Anciens Militaires Belges ont tenu leur assemblée générale dimanche, à 10 h. 30, au Café de la Rotonde, sous la présidence de M. Thauve, commandant en chef de l'Union, entouré de MM. Franchomme, président; Delos, président des A.C.B. de Roubaix; Deglas, président des A.C.B. de Tourcoing; Claeys, président et Baly, vice-président des A.M.B. de

admis en cours élémentaire, 2e Division: Cardon Maurice, Castelain Jules, Greeraerd André, Vercoeurte Albert, Duquenne Georges, Vanulleme Pierre, Leclercq Pierre, Verstraete Charles, Maerzinski Henri, Dumortier, Hespel Michel, Lebrun Jean, Verstraete Fernand, Persman Gaston, Delbecq Henri, Dupont Albert, Betssemieux René, Decourcelle André, Lherbier René, Vermeulen Raoul, Choquet André, Delapout Lucien, Dubois Charles, Duquesnoy Jules, Juillet Théophile, Verstraete Charles, Maerzinski René, Angely Serge, Noppe Emile, Hermy Robert, Pluquet, Buychaert Gérard, Ruy Gilbert, Duthoit Albert, Delobette Lucien, Guilot Georges.

UNE VISITE DE PARLEMENTAIRES BELGES

Au cours de la matinée de dimanche, vers 9 h. 45, une réception intime se déroula à l'Hôtel de Ville, à l'occasion de la visite de parlementaires belges du Borinage. La délégation, conduite par MM. Delatre, ancien ministre du Travail; Cornez, conseiller provincial, accompagné de MM. Desmet, député du Nord, et de M. le docteur Dupré, adjoint au maire, député du Nord, auquel étaient joints: MM. Victor Provo, conseiller d'arrondissement; Eugène Carrette, Dumont, Verhaeghe, Clément, Vancoppenolle, Mangin et Demyer, conseillers municipaux.

Fonds Municipal de chômage

Secours alloués durant la semaine du 11 au 17 juin: Chômeurs à 8.50, 2.073; Chômeurs à 4.50, 134; Conjointes à 4.50, 610; Ascendants à 4.50, 7; Mineurs à 4 et 10, 203.

Soit un total de 3.207 personnes pour une somme globale de 154.310 fr. 30.

A cette somme viennent s'ajouter les subventions exceptionnelles allouées aux classes syndicales de chômage qui, pour la semaine du 4 au 10 juin se sont élevées à 6.435 fr. 99.

Le monument Remy Coghe à Mouscron

Nous avons annoncé que la Société des Beaux-Arts de Roubaix-Tourcoing avait décidé de participer à l'érection d'un monument au peintre roubaillais Remy Coghe qui sera élevé à Mouscron, sa ville natale.

Une série de conférences

M. F. J. Waecker, pasteur à Mulhouse, donnera une série de conférences dans le Temple de Croix, 86, boulevard Emile Zola, le: Mardi 20 juin; La plus importante question; Mercredi 21 juin; Le caractère de l'Évangile; Jeudi 22 juin; Le plus terrible mensonge; Vendredi 23; Le plus grand privilège.

CONFÉRENCE A ROUBAIX DES JEUNES CATHOLIQUES DEVANT L'EMPIRE FRANÇAIS

On nous prie d'insérer: « Mercredi 21 juin une réunion sera organisée à Roubaix. Elle sera présidée par M. Robert Wilens, président de la Société de Géographie, et comprendra les causeries de M. Paul Noddings et de Mlle Paulette Nardal. Sujet: « Les Jeunes Catholiques devant l'Empire Français ».

CHAMBRE ARTISANALE BELGE

Le Comité prie ses membres de vouloir bien passer d'urgence avec leur carte d'identité au bureau, 49, rue de la Gare, ouvert tous les jours ouvrables, de 9 à 12 h. et de 13 à 18 h.

ASSOCIATION DES ANCIENS DU 12^{ème} REGIMENT REGIONAL, 12^{ème} COMPAGNIE

Reunion lundi 19 juin, à 10 h., au café de l'Étoile, tenu par M. André Massaux (Trois Saluses), à Mouvaux. Compte rendu de la réunion du 12 juin; excursion projetée.

PERMANENCE DE LUNDI, 13, RUE DU PAYS, DE 17 À 19 H.

Permanence de lundi, 13, rue du Pays, de 17 à 19 h. Pour tous renseignements concernant le registre des métiers, la fiscalité, les contentieux, etc.

RADIO CLUB DU NORD DE LA FRANCE

Le mardi 20 courant, à 9 h., en l'église Saint-Pierre. Réunion, 58, rue Ferrer, à 8 h. 45.

COMITÉ DES FÊTES DES OUVRIERS ET DU CROISOT

Voici la liste des numéros gagnants de la tombola du jeudi 15 juin. Le numéro 746 gagne le vélo offert par le Comité.

JEUX DIVERS

Cartes, - Lundi à 7 h., chez De Brouwer rue de la Gare, 49, Roubaix. Partie de belote, 12 contre 12. Équipe Debelot contre la Barbe d'Or. L'estaque à été gagnée par l'équipe de la Barbe d'Or.

WATTELOS

Pharmacie de service: M. Vitran, 2, rue du Cruesot, à Croix, jusqu'au 15 juillet inclus. Passé ce délai, ils seront acquis à l'œuvre.

ATTENTION

Voici l'été... Voici la Chaleur... Notez ceci: Seules les Pâtes RIVOIRE & CARRET conservent pendant les chaleurs de l'été toute leur fraîcheur, toute leur finesse, toute leur saveur. Grâce au raffinement des semoules de Blé dur employées pour leur fabrication, grâce aux minuties apportées à leur préparation, grâce à la pochette de papier imperméable qui les isole de tout contact dangereux avec des denrées périssables... les Pâtes RIVOIRE & CARRET n'aigrissent jamais, ne rancissent jamais et ne se « charbonnont » jamais, pas plus en été qu'en hiver.

RIVOIRE & CARRET

che: 3e, Crèteur et Polet; 5e, Delplacé F. et Delplacé Jean.

Fête des Habitants ouvriers. - Voici la liste des numéros gagnants de la tombola des programmes: 150 789 1918 2000 3 809 2014 78 1639 1736 123 2011 1319 49 1013 2641 1248 1214 312 2242 67 139 2732 215 54 1129 2906 15 603 1417 81 2413 738

Amicale Saint-Martin. - L'Assemblée générale aura lieu, ce jeudi, 9 h., rue Eugène Guillaume. En raison des concours qui seront organisés, la réunion commencera à 19 h. 45. Le trésorier percevra les cotisations.

FUNÉRAILLES

Vous êtes prié d'assister aux Funérailles de

Monsieur Paul MAHIEU

Brigadier de Police en retraite, décédé à Croix, le 17 juin 1939, dans sa 63^{ème} année, lesquels auront lieu le mardi 20 juin, à 9 heures, en l'église Saint-Pierre à Croix, au domicile de l'enterré. L'assemblée à la maison mortuaire, rue Ferrer, 58, à 8 h. 45.

WASQUEHAL

La réception de l'Union Sportive de Wasquehal vainqueur de la Coupe des Flandres

La Municipalité de Wasquehal a fait samedi soir, en la salle des fêtes de la Mairie de Wasquehal, une chaleureuse réception à l'Union Sportive locale qui enleva de haute lutte la Coupe des Flandres au cours de la finale qui se joua le dimanche 4 juin dernier contre la J.S. Club de Lambertsart.

FLERS

Le voyage à la mer des lauréats du C. E.

Comme les années précédentes, l'Administration municipale offrira le voyage à la mer aux instituteurs de l'école de Flers. Cette excursion à Dunkerque-Malo est fixée au dimanche 2 juillet. Les parents et amis des instituteurs sont priés de faire ce voyage soit par le train soit par le bateau. Les directeurs et directrices des écoles, prix des instituteurs: 10 fr. par personne; 16 fr. par personne; 31 fr. par billets collectifs. Prix du dîner à l'Hôtel de l'Océan 21 et 23, au matin de Malo, enfant, 11 fr. 50; pour grandes personnes, 15 fr. 75. Dernier délai pour les inscriptions, le lundi 8 juin.

FRATERNITÉ DES COMBATTANTS DU BREUCQ

La Fraternelle s'est réunie au Café Camille Her, rue Gambetta, sous la présidence de M. Julien Gourdin. Après lecture des procès-verbaux, le Comité financier a été dit que l'excursion à Lorette aurait lieu le dimanche 9 juillet. Quelques places sont encore libres. Les membres sont priés de se faire inscrire au plus tôt au siège (dernier délai: 20 juin).

LANNY

E.P.S.O.R. - Mardi 20, à 19 h. 15, ferme Desbonnet-Braquaval, Petit Lanny, réunion courtoise des ordres de l'adjudant Guigniel. Révision du programme.

LEERS

La Loterie de la fête militaire. - La fête militaire du samedi 24 juin se terminera par le tirage d'une tombola gratuite.

UNE INTERESSANTE MANŒUVRE DES SAPEURS POMPIERS

Hier dimanche, dans la matinée, s'est déroulée dans le centre de Wasquehal, une manœuvre du corps des sapeurs pompiers communaux.

LES MÉDAILLES DES PRISONNIERS CIVILS

M. le Ministre des Finances vient d'adresser à M. le Maire de Croix, les médailles des Prisonniers civils, Déportés et Otages de la grande guerre décernées à MM. Noël Lécoteur, 93, rue Louise Michel, et Jérôme Tetaert, 73, rue de la Vendée.

REMERCIEMENTS

Les Familles LEMANISSIER et DELIGNE, très touchées des nombreuses marques de sympathie reçues lors du décès de

Monsieur Maurice DELIGNE

précient toutes les personnes qui se sont associées à leur deuil, de trouver ici l'expression de leur reconnaissance émue. 9430

REMERCIEMENTS

M. et M^{me} DELACENSERIE-URBAY, M. et M^{me} ENQUIL-DELACENSERIE et leur fille M. et M^{me} BÉGIN-DELACENSERIE remercient et remercient tout particulièrement et toute la famille, remercient et remercient pour les personnes qui ont assisté aux funérailles de

Madame Sophie DELCOURT

veuve de M. Georges DELACENSERIE et celles qui, empêchées, ont exprimé leurs sentiments de condoléances. Ils s'excusent auprès de celles qui ont pu être absentes. Ils n'auraient pas reçu de faire-part.

REMERCIEMENTS

M. et M^{me} DELACENSERIE-URBAY, M. et M^{me} ENQUIL-DELACENSERIE et leur fille M. et M^{me} BÉGIN-DELACENSERIE remercient et remercient tout particulièrement et toute la famille, remercient et remercient pour les personnes qui ont assisté aux funérailles de

Madame Sophie DELCOURT

veuve de M. Georges DELACENSERIE et celles qui, empêchées, ont exprimé leurs sentiments de condoléances. Ils s'excusent auprès de celles qui ont pu être absentes. Ils n'auraient pas reçu de faire-part.

REMERCIEMENTS

M. et M^{me} DELACENSERIE-URBAY, M. et M^{me} ENQUIL-DELACENSERIE et leur fille M. et M^{me} BÉGIN-DELACENSERIE remercient et remercient tout particulièrement et toute la famille, remercient et remercient pour les personnes qui ont assisté aux funérailles de

Madame Sophie DELCOURT

veuve de M. Georges DELACENSERIE et celles qui, empêchées, ont exprimé leurs sentiments de condoléances. Ils s'excusent auprès de celles qui ont pu être absentes. Ils n'auraient pas reçu de faire-part.